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Especialista do Hospital do Rim da Santa Casa 
de Araçatuba afirma que diagnóstico precoce 
de Doença Renal Crônica evita a necessidade 

de hemodiálise. A4
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Na sociedade atual, com 
ações preconceituosas 
cada vez mais vindo à 

tona, disseminar o preceito cons-
titucional segundo o qual o Brasil 
é um estado laico deve ser colo-
cado na ordem do dia das autori-
dades, instituições e até mesmo 
os meios de comunicação. Afinal, 
religião é uma das principais for-
mas de expressão da cultura de 
um povo. Por isso, estimular o 
respeito é fundamental.

Tolerância zero à intolerân-

cia religiosa. 
Nesse contexto, vale lem-

brar que, no final do ano passadi, 
um post nas redes sociais do pre-
feito de Glicério, Ildo de Souza 
(PSDB), virou alvo de investiga-
ção policial. O texto feito pelo po-
litico traz a seguinte afirmação: 
“Macumbeiros têm pacto com o 
diabo”. Depois, segue com uma 
explicação do motivo pelo qual 
os praticantes de religião afro-
-brasileira “queimariam no infer-
no”. No texto, ressalta ainda que 

O governo federal espera 
uma queda em torno de 
20% no preço do arroz 

nas próximas semanas. Nesta 
quinta-feira (14), o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva teve 
reunião com ministros para 
tratar da alta dos preços dos 
alimentos aos consumidores no 
fim de 2023 e início deste ano.

Entre novembro e janeiro, 
o grupo de alimentação e bebi-
das foi o que mais pesou no cál-
culo da inf lação, no bolso dos 
brasileiros. As questões climáti-
cas, como as altas temperaturas 
e o maior volume de chuvas 
em diferentes regiões do país 
inf luenciaram a produção dos 
alimentos e, consequentemente, 
os preços.

O ministro do Desenvolvi-
mento Agrário e Agricultura Fa-
miliar, Paulo Teixeira, reforçou 
que foi um aumento sazonal. “É 
uma preocupação do presidente 
que a comida chegue barata na 
mesa do povo brasileiro. Todas 
as evidências é que já baixou. 
Teve uma diminuição de preço 
ao produtor e terá uma diminui-
ção ainda maior de preços ao 
produtor”, disse.

Segundo o ministro da Agri-
cultura e Pecuária, Carlos Fávaro, 
o governo espera que a baixa de 
preços seja repassada na mesma 
medida para os consumidores 
pelas empresas atacadistas, que 
fazem a distribuição ao consumi-
dor. No caso do arroz, isso deve 
acontecer na virada do mês de 
março para abril, à medida que 
haja reposição de estoques a pre-
ços menores. Agência Brasil

A religião de cada um deve ser respeitada

2

EDITORIAL

MEMÓRIA

LEITORES

ARTIGOARTIGO

CHARGE

Na última se-
mana do mês de 
fevereiro, O IBGE 
divulgou os dados 
de desempenho da 
economia brasileira 
do 4º trimestre de 
2023. Na comparação do trimestre 
contra o trimestre imediatamente an-
terior, houve variação neutra de 0,0%, 
resultado dentro das expectativas do 
mercado, mas na comparação com 
igual período de 2022, o crescimento 
do PIB foi de 2,2%, registrando um 
crescimento de 2,9% no acumulado 
nos quatro trimestres, terminados em 
dezembro de 2023, frente aos quatro 
trimestres imediatamente anteriores.

O PIB totalizou R$ 10,9 trilhões 
em 2023. O PIB per capita alcançou 
R$50.193,72 em 2023, um avanço 
real de 2,2% ante o ano anterior. No 
entanto, a taxa de investimento em 
2023 foi de 16,5% do PIB, enquanto 
em 2022 registrou 17,8% e a média dos 
países em desenvolvimento deve fi car 
em torno de 25%, para que haja um 
crescimento sustentável, sem pressão 
infl acionária, ou seja, a  taxa de investi-
mento no Brasil está muito aquém do 
que o país precisa para crescer.

Essa taxa de investimento, tam-

bém conhecida como  Formação 
Bruta de Capital Fixo (FBCF),  é um 
indicador econômico que representa 
os gastos realizados pelas empresas e 
pelo governo na aquisição de bens de 
capital, como máquinas, equipamen-
tos, construção civil e pesquisa e de-
senvolvimento. Segundo os economis-
tas, esses investimentos são essenciais 
para o crescimento e a modernização 
da economia.

A taxa de investimento de 16,5% 
do PIB em 2023 foi a mais baixa para 
um fechamento de ano desde 2019, 
quando foi de 15,5%, o que mostra 
que o  Brasil enfrenta difi culdades 
com a Formação Bruta de Capital 
Fixo. Dentro dessa realidade que vive-
mos, durante todo o tempo, nos ma-
nifestamos que o grande problema de 
2023 era a baixa nos investimentos, 
uma vez que eles representam o PIB 
futuro, ou pelo menos o PIB potencial. 
Assim, consideramos importante  que 
o BC tenha iniciado o ciclo de queda 
dos juros, que deve ser intensifi cado. 
O Copom reduziu a SELIC no come-
ço deste ano para 11,25% e novos cor-
tes estão previstos, com a maioria dos 
agentes de mercado esperando algo 
em torno de 9,0%.

A redução dos juros é uma medida 
de extrema importância para o setor in-
dustrial, uma vez que infl uencia direta-

mente os investimentos, a produção e a 
capacidade de expansão das empresas, 
que necessitam de recursos fi nanceiros 
para estarem atualizadas com as últi-
mas tendências e avanços tecnológicos 
de modo a se manterem competitivas 
em um mercado globalizado.

No entanto será necessário mais. 
Entre as ações necessárias estão a apro-
vação do PL da Depreciação Acelerada 
e do PL que cria a LCD (Letra de Crédi-
to do Desenvolvimento) para captação 
de recursos pelo BNDES. Para 2024 a 
maioria dos analistas trabalham com 
um crescimento na faixa de 1,5% a 2%, 
mas existe um viés de alta nos núme-
ros, neste início de ano.

Há ainda outros fatores que podem 
infl uenciar positivamente o desempe-
nho econômico, como as políticas pú-
blicas de ampliação dos investimentos 
em inovação por meio de taxas de juros 
inferiores às de mercado. Se tudo ocor-
rer como o previsto, a tendência é de 
maior crescimento do PIB, com ajuda 
importante dos investimentos, constru-
ção civil e da indústria de transforma-
ção, principalmente no segundo semes-
tre, onde os efeitos da queda dos juros 
estarão mais presentes na economia.

Gino Paulucci Jr é engenheiro mecânico, 
empresário e presidente do Conselho de 

Administração da ABIMAQ

Ao ministrar 
palestra para a 
primeira turma 
do curso de Di-
reito da Facul-
dade Bela Vista, 
um dos temas 
que abordei foi a diferença entre o 
jurista e o advogado, que gostaria 
de compartilhar também com os 
leitores.

Muitas vezes os senhores ou-
vem a mídia referir-se aos juristas 
e aos advogados como sinônimos, 
mas vale ressaltar, desde logo, que 
são funções diferentes.

O jurista nasce com o Direito 
Romano. Eram os jurisconsultos 
que tinham autoridade e conheci-
mento para interpretar a lei. Por 
conta disso, escreviam livros e có-
digos, auxiliando os imperadores. 
O jurista é, portanto, um profundo 
conhecedor do Direito e, quando 
emite uma opinião, o faz na con-
dição de intérprete imparcial do 
direito.

O jurista é aquele que interpre-
ta o Direito e, quando se convence 
de uma tese, vai apresentar todo 
o seu conhecimento para expli-
car qual é a correta interpretação. 

Logo, o jurista é alguém que tem 
a função de dizer o direito com 
imparcialidade, mesmo que o pa-
recer seja para alguém que está 
necessitando de uma determinada 
interpretação.

Sendo assim, nós, pareceristas, 
negamos, repetidas vezes, a pos-
sibilidade de redigir um parecer 
por não estarmos convencidos das 
teses apresentadas. Fizemos uma 
análise, outro dia no escritório, e 
verifi camos que dos mil e poucos 
pareceres que eu dei na vida, devo 
ter negado, pelo menos mil, por 
não estar convencido da tese ex-
posta.

 Já o advogado tema obrigação 
fundamental de defender o seu 
cliente e, para isso, tem que ser 
honesto e ético. Aliás, esse é um 
conselho que dou: nos primeiros 
tempos do exercício da advocacia, 
pode haver até alguma perda em 
relação àqueles profi ssionais me-
nos éticos, mas com o tempo, eles 
serão conhecidos por não serem 
éticos, enquanto que os que o são 
também serão reconhecidos e, pelo 
seu próprio conhecimento, serão 
gradativamente mais valorizados.

Eu sempre disse para os meus 
alunos - atuei no magistério desde 
1964 e fui professor universitário 

durante 60 anos -,como aque-
les que crescem na vida podem 
não ter crescido tão rapidamente 
quanto os desonestos no início, 
mas, com o tempo, os desonestos 
são ultrapassados com uma velo-
cidade extraordinária. Ocorre que 
aqueles que atuam por convicção 
são sempre mais confiáveis, pois 
só aceitam as questões de que 
estão convencidos que podem de-
fender. Mesmo diante de questões 
mais complicadas, o advogado, 
tem a obrigação de dedicar-se ao 
máximo para vencer, não desones-
tamente, mas utilizando -se de to-
das as virtualidades da lei para que 
isso possa ocorrer.

Essa é a grande diferença: o ad-
vogado não tem responsabilidade 
de elaborar doutrina, o jurista sim. 
O advogado tem obrigação de bus-
car na lei a vitória do seu cliente, 
ou minimizar, no caso do direito 
penal, a pena dele.

É por essa razão que o advoga-
do está no tripé que forma o Po-
der Judiciário: Ministério Público, 
Magistratura e a Advocacia, que, a 
meu ver, é a minha vocação.

Ives Gandra da Silva Martins 
é Professor Emérito das 

Universidades Mackenzie

O setor de máquinas e equipamentos 
e a necessidade de investimentos

O jurista e o
advogado

GINO PAULUCCI JRIVES GANDRA DA SILVA MARTINS

Preço do arroz deve 
cair cerca de 20% nas 

próximas semanas

@celluscartum

Grupo Memórias de Araçatuba

Carnaval de rua em 1978

“
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 A Constituição Federal 
assegura o Brasil como 
um estado laico. Mesmo 
assim lamentavelmente, 
a realidade mostra 
a necessidade de se 

educar homens públicos 
sobre esse ato

“nunca conheceu um macumbei-
ro que fizesse o bem”.

Quem dissemina conteúdos 
com esse teor está, na prática, 
estimulando o discurso de ódio. 
A investigação e o esclarecimen-
to desses crimes são necessários 
em se considerando que os casos 
de intolerância vêm em contex-
tos de confronto físico, tipifica-
dos como “vias de fato”, ame-
aças, injúria, difamação, lesão 
corporal, dano, ultraje a culto e 
impedimento ou perturbação de 

ato a ele relativo, prática de dis-
criminação e até mesmo violên-
cia doméstica. Ou seja, há todo 
um contexto de violência, ódio 
e preconceito (em  muitas vezes, 
racial) embutidos. 

Trata-se de práticas abo-
mináveis, levando-se em conta, 
ainda, que a Constituição Federal 
assegura o Brasil como um esta-
do laico. Mesmo assim lamenta-
velmente, a realidade mostra a 
necessidade de se educar homens 
públicos sobre esse ato.
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Com início às 18h de quarta-fei-
ra, 13 de março, foi realizada a 
audiência pública para apresen-

tação dos estudos de viabilidade para 
o novo terminal rodoviário de Araçatu-
ba, a substituir o atual em funciona-
mento no centro da cidade, localizado 
na Avenida Brasília, hoje principal via 
de entrada deste município.

José Roberto dos Santos, diretor 
da empresa Geo Brasilis, autorizada em 
processo de chamamento público pro-
movido pela prefeitura de Araçatuba, 
apresentou os estudos de viabilidade 
econômica, fi nanceira e jurídica em 
uma nova remodelação da concessão. 
“O projeto foi elaborado para ser uma 
concessão pura, onde o investidor ou 
operador arcaria com as obras e in-
fraestrutura, mas em decorrência das 
questões da redução do número de 
passageiros embarcados, muito derivado 
da questão da Covid, foi necessária uma 
remodelagem para PPP (parceria públi-

co-privada), onde a prefeitura repassa 
um valor mensal pequeno para subsidiar 
obras e a operação do novo terminal”. 

José Roberto explica que o pro-
cesso esteve aberto ao público desde 
fevereiro, com todos os estudos e ar-
quivos disponíveis, para que os inte-
ressados encaminhassem perguntas, 
questionamentos, lidos e respondidos 
na audiência pública, além de partici-
pações pelo chat do endereço do You-
Tube da prefeitura. 

Santos ainda esclarece que o rito 
é previsto em legislação, em procedi-
mentos regulamentados pela União, 
que exige consulta e audiência públi-
ca. “Há dúvidas de todo tipo, desde 
investidores, pessoas especializadas, 
sociedade civil, sobre características 
físicas do equipamento público, bene-
fícios, serviços, facilidades, valores, en-
tre outras. A audiência pública coleta e 
avalia o mérito das contribuições, das 
quais as pertinentes serão objeto de al-

teração do edital ou dos estudos, além 
de produzir um relatório das contribui-
ções”, garante.

POR QUE MUDAR?
Para justifi car necessidade de 

nova rodoviária em Araçatuba e sua 
mudança de local, Santos  usa  pa-
râmetros tanto técnicos quanto de 
órgãos de transportes estaduais, além 
de referências de outros terminais ro-
doviários em municípios como Cam-

pinas, Indaiatuba e Taubaté. “As ne-
cessidades são atualizadas e incluem 
espaço e infraestrutura para atender os 
passageiros, trabalhadores da unidade 
e dos transportes, bem como conforto, 
segurança e serviços”. 

“Hoje, infelizmente, a rodoviária 
disputa o prédio com o paço munici-
pal, além de não oferecer conforto tér-
mico, acústico, de circulação, de des-
canso, de segurança; as plataformas 
são totalmente abertas, sem proteção 
total aos ônibus, passageiros e baga-
gens em dias de muito sol ou chuva. 
Não tem controle de quem acessa a 
plataforma de embarque, tem pouca 
oferta de assentos, sem climatização, 
banheiros adequados, áreas de descan-
so e refeitório para motoristas e outros 
trabalhadores, área de pequenas entre-
gas, despachos, encomendas, guarda 
volume, serviços de wi-fi , fraldário, es-
cadas e rampas de acessibilidades ade-
quadas, etc. Então a nova rodoviária 
trará todos esses benefícios aos usuá-
rios e aos trabalhadores, além de oferta 
de serviços e comércios básicos, como 
de alimentação, farmácia, vestuário e 

acessórios e demais gêneros”, detalha.
Mauriceia Muto, secretária mu-

nicipal de Administração da Prefeitura 
de Araçatuba, lembra que está previsto 
um investimento de R$ 9,6 milhões, a 
ser custeado pela empresa vencedora 
da licitação. “A concessão é prevista 
para 30 anos em que a concessioná-
ria poderá explorar o espaço, com 
arrecadação por tarifas de embarque 
e serviços.  Haverá ainda uma con-
traprestação por parte do Município, 
que hoje gasta, por ano, quase R$ 1 
milhão para manutenção, segurança, 
limpeza, despesas com água e energia. 
Esse valor vai ser repassado à empresa 
como contrapartida, para equilíbrio do 
contrato”, esclarece.

“Além da modernização de infra-
estrutura e serviços, a nova rodoviária 
signifi ca geração de mais empregos, 
inovação e atratividade para o turismo, 
remodelação de logística e trânsito, 
além de novos setores econômicos, 
criando novos hábitos e espaços que 
gerarão interesse para visitantes, inves-
tidores e moradores da cidade”, com-
pleta a secretária de Administração.

A morte da estudante Ana Clara 
Benevides, de 23 anos, vítima 
de exaustão provocada pelo 

forte calor durante um show da can-
tora norte-americana Taylor Swift no 
Rio de Janeiro, em novembro do ano 
passado, gerou comoção nacional. A 
sociedade cobrou uma atitude das 
autoridades para que fatos como esse 
nunca mais se repitam. Desde então, 
o tema foi encarado com atenção 
pela Assembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo e medidas práticas 
avançam na Casa.  

Durante reunião nesta quarta-fei-
ra (13), com uma pauta de 100 itens, 
a Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação (CCJR) deu aval ao Projeto 
de Lei nº 1594/2023, que torna obri-
gatório o fornecimento de água potá-
vel em shows e grandes eventos em 
todo o Estado. De autoria da deputada 
Paula da Bancada Feminista (Psol), a 
chamada “Lei Ana Benevides” teve 
como relator o colega Rômulo Fernan-
des (PT). A proposta teve aprovação 
unânime da Comissão.  

“É preciso observar essa questão 
com muita atenção, já que envolveu 
a morte de uma pessoa. A legislação 
que discutimos aqui hoje obriga a to-
dos os lugares onde houver shows e 
eventos de grande porte fornecerem 
água às pessoas presentes. É uma coisa 
simples, que já poderia existir, e que 
a falta causou um resultado lamentá-
vel”, afi rmou o deputado. 

Ainda de acordo Fernandes, o 
fato despertou a necessidade de trazer 
esse debate na Casa. “Essa será uma 
lei muito pertinente. Agora, cabe ao 
Estado aprovar e os poderes públi-
cos fi scalizarem. Esse país tem muita 
lei justa e correta que, às vezes, não 
acontece de fato. O Legislativo tem o 
papel de criar e incentivar a aplicação 
dessa melhoria e o Executivo tem a 
obrigação de sancionar e garantir o seu 
cumprimento”, comentou ele. 

ASSÉDIO
Outro projeto aprovado foi o nº 

1146/2023, de autoria da deputada 
Analice Fernandes (PSDB), que obriga 
shoppings centers, galerias comerciais 
e estabelecimentos com funções simi-
lares a adotar medidas de auxílio à mu-
lher que se sinta em situação de risco.  

“São diversas as formas de com-
portamento que caracterizam o as-
sédio sexual, incluindo a violência 
física e a violência mental, como, por 
exemplo, a coerção, quando se força 
uma pessoa a fazer o que não deseja”, 
detalhou a parlamentar no texto de 
apresentação da proposta.  

FAKE NEWS 
O Projeto de Resolução nº 

30/2023, de autoria do deputado 
Edmir Chedid (União), que propõe a 
criação de um canal, via aplicativo de 
mensagens, destinado a checar a vera-
cidade de notícias e informações no 
âmbito da Alesp, foi outro aprovado 
por unanimidade. O relator, deputado 
Carlos Cezar (PL), também deu pare-
cer favorável.  

“O impacto das notícias falsas 
pode, muitas vezes, causar estragos 
irreversíveis e irreparáveis”, apontou 
Chedid, na justifi cativa do projeto. 

TELEMARKETING
O PL nº 793/2023, do deputado 

Luiz Fernando (PT), que proíbe ações 
de telemarketing via ligação telefônica 
realizada por robôs ou qualquer pro-
grama de software que execute tarefas 

repetitivas, também recebeu aval favo-
rável da Comissão.  

“São cada vez mais comuns re-
latos de pessoas que acabam por ade-
rir a serviços ou comprar produtos 
por engano em razão de terem sido 
contatadas por uma ligação telefôni-
ca automatizada, já que a forma de 
explicação da oferta ao consumidor 
é muitas vezes confusa e, em razão 
de ser feita por uma máquina, torna-
-se impossível que dúvidas sejam sa-
nadas”, afi rmou o deputado em sua 
justifi cativa da proposta.  

“São [ligações] insistentes, que 
não respeitam o horário comercial 
para a sua realização”, acrescentou. 

INCLUSÃO 
A Comissão também aprovou, 

após votação nominal entre os parti-
cipantes da reunião, o PL 184/2023, 
de autoria de Carlos Giannazi (Psol), 
que reconhece o direito à inclusão e 
ao uso do nome social de travestis e 
transexuais nos órgãos de administra-
ção pública do Estado. 

“Busca-se assegurar o atendimen-
to ao cidadão que não seja vexatório 
ou constrangedor, assegurando a cons-
trução de uma política estadual de 

A definição do pré-candi-
dato of icial já deixou o 
cenário eleitoral, mais 

ou menos, encaminhado para 
o pleito deste ano.

O fato é que Araçatuba 
caminha, depois de 15 anos, 
para a sua disputa mais dife-
rente, na qual as candidaturas 

de PSDB ou PT deixarão de ser 
as principais protagonistas.

Depois de quatro elei -
ções seguidas sendo o candi-
dato do PSDB, o prefeito Di-
lador Borges resolveu apoiar 
seu chefe de gabinete, Deo-
cleciano Borella Júnior (PSD) 
para o Executivo.

- VICE

Enquanto isso, 
a vice-prefeita 
Edna Flor 
oficializou, no 
último sábado, 
sua filiação ao 
Republicanos a 
fim de concorrer 
à sucessão de 
Dilador. Será a 
segunda vez, 
depois de 20 
anos, que ela 
concorrerá a 
esse cargo.

- EMBOLADO

Outros nomes 
com potencial são 
Lucas Zanatta (PL), 
identificado com o 
bolsonarismo; 
o médico Filipe 
Fornari (PP), que 
tem o ex-vereador 
Cido Saraiva (MDB) 
de aliado; e o 
ex-prefeito Cido 
Sério, agora no PV, 
trabalhando para 
formar uma grande 
frente de esquerda.

Cenário eleitoral 
prepara Araçatuba 
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ADMINISTRAÇÃO   Mauriceia Muto, secretária municipal de Administração, lembra que está previsto um investimento de R$ 9,6 milhões
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São Paulo 

Alesp

Prefeitura cumpre audiência 
pública para nova rodoviária

‘Lei Ana Benevides’: projeto que obriga oferta de água em shows e eventos no Estado avança na Alesp

Indicação de Borella mexeu com cenário

Prefeitura de Araçatuba

combate à homofobia e à promoção 
da cidadania”, apontou Giannazi, no 
texto de sua proposta.  

PARTICIPANTES 
Além do já mencionado Rômu-

lo Fernandes e do presidente Thiago 
Auricchio (PL), também participaram 

da reunião da CCJR os parlamentares 
Dr. Jorge do Carmo (PT), Conte Lopes 
(PL), Delegado Olim (PP), Reis (PT), 
Lucas Bove (PL), Paulo Fiorilo (PT), 
Professora Bebel (PT), Mauro Bragato 
(PSDB), Rafael Saraiva (União), Marta 
Costa (PSD), Rui Alves (Republicanos) 
e Carlos Giannazi (Psol).

PROJETO  José Roberto dos 
Santos, diretor da empresa Geo Brasilis, 
apresentou os estudos de viabilidade 
econômica, fi nanceira e jurídica em uma 
nova remodelação da concessão
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Morador de Birigui volta de viagem
e encontra arma em casa

Briga na estação ferroviária de Mirandópolis 
termina com duas vítimas feridas gravemente

Mulher em táxi levanta suspeita da PM e 
acaba presa por tráfi co de drogas em Lavínia

Dia Mundial do Rim reforça importância do 
exame de creatinina para toda população

TRÁFICO   Os guardas municipais prenderam um homem de 28 anos acusado de tráfi co de drogas. Caso ocorreu na madrugada desta quinta-feira, 14

MISTÉRIO

VIOLÊNCIA 

CADEIA SAÚDE

Durante uma ronda de roti-
na, no bairro Parque Indus-
trial, em Araçatuba, uma 

equipe da Guarda Civil Municipal 
prendeu um homem de 28 anos 
acusado de tráfi co de drogas. A pri-
são ocorreu na madrugada desta 
quinta-feira, 14.

De acordo com relato poli-
cial, a dupla de agentes estava em 
patrulhamento pela avenida Jorge 
Mellen Rezek, quando avistou dois 
homens em uma motocicleta. Uma 
atitude suspeita chamou a atenção 
dos guardas: os dois homens esta-
vam retirando os retrovisores da 
moto.

No mesmo instante da fl a-
grante cena, os agentes realizaram 
os procedimentos da abordagem 

da dupla. O condutor da moto, 
um homem de 28 anos, não apre-
sentou carteira de habilitação e, 
segundo os agentes, diante da 
solicitação, se tornou agressivo 
e disparou ofendas aos guardas. 
A abordagem seguiu, e durante 
a revista pessoal no condutor, os 
GCMs encontraram 25 porções de 
maconha, 8 pedras de crack e 3 
pinos com cocaína.

Já com o outro homem, o ga-
rupa da moto, nada de ilícito foi 
encontrado. Ele ainda disse que es-
tava indo buscar mais drogas com 
o condutor da motocicleta e que 
até aquele momento não se conhe-
ciam, e que se viram pela primeira 
vez em um bar ali próximo.

O condutor recebeu voz de 
prisão e foi conduzido até a Cen-
tral de Flagrantes, onde permane-
ceu preso por tráfi co de drogas. A 
motocicleta fi cou apreendida.

A Polícia Militar foi acionada, via 
Copom (Centro de Operações 
da Polícia Militar), para aten-

der a uma ocorrência no bairro Jardim 
Tangará, em Birigui, nessa quarta-feira, 
13. O solicitante informou às autorida-
des que havia encontrado uma arma 
de fogo no para-brisa de seu caminhão.

No local, em contato com o de-
nunciante, este relatou que seu cami-
nhão estava estacionado na garagem 
de sua residência há aproximadamen-
te cinco meses, enquanto ele e sua 
mulher estavam em uma viagem de 
seis dias. Ao retornar e estar na área 
externa de sua casa, percebeu algo no 
limpador de seu veículo. Ao verifi car, 
constatou tratar-se de um revólver. 
Imediatamente, acionou a polícia.

Após a chegada da equipe, foi 

constatado que se tratava de um 
revólver calibre 32, desprovido de 
munição. As autoridades condu-
ziram o armamento até o Distrito 
Policial, onde o delegado tomou 
ciência dos fatos e procedeu com a 
apreensão do objeto.

O caso segue sob investigação 
para apurar as circunstâncias em que 
a arma foi parar no para-brisa do cami-
nhão, bem como possíveis conexões 
com outros crimes na região.

Na madrugada dessa quarta-feira, 
13, pouco após a meia-noite, 
policiais militares de Mirandópo-

lis foram acionados para atender a uma 
ocorrência na antiga estação ferroviária da 
cidade. Um homem teria ferido a facada 
duas pessoas. Ele foi preso.

No local, após contato com tes-
temunhas, as autoridades tomaram 

conhecimento de que um morador da 
cidade, de 30 anos e desocupado, havia 
se envolvido em uma briga com outro 
homem, desferindo golpes de faca contra 
ele. Uma terceira pessoa tentou intervir e 
acabou também sendo ferida pelos golpes 
de faca. As duas vítimas foram socorridas 
pela ambulância até a Santa Casa local, 
enquanto o agressor fugiu.

No hospital, foi informado que 
uma das vítimas apresentava seis perfu-
rações, todas no lado esquerdo do corpo, 
incluindo na testa, ombro, tórax, axila 

e barriga, com lesões graves atingindo 
órgãos vitais como baço e pulmão. A se-
gunda vítima, com ferimentos no braço 
esquerdo, recebeu atendimento médico 
e foi liberada. Os policiais militares reali-
zaram buscas pela cidade e localizaram o 
agressor na praça central, onde foi detido. 
Ao lado dele, enterrada, encontraram a 
arma do crime, uma faca.

O autor foi encaminhado ao plan-
tão policial de Andradina, onde foi autua-
do em fl agrante por tentativa de homicí-
dio e lesão corporal.

Na quarta-feira, 13, durante um 
patrulhamento na área central 
de Lavínia, uma equipe policial 

fl agrou um veículo com placa verme-
lha - de transporte particular - transitan-
do lentamente em uma área conhecida 
por atividades suspeitas relacionadas ao 
tráfi co de drogas.

O comportamento nervoso da 
passageira ao avistar a viatura levan-
tou suspeitas, levando os policiais a 
decidirem abordar o veículo para ave-
riguação. Mais tarde, encontraram o 
mesmo carro estacionado em frente a 

um estabelecimento comercial.
Durante a abordagem, a passagei-

ra alegou ser residente de São Paulo e 
estar na cidade para visitar seu marido 
detido na penitenciária local. Contudo, 
durante a busca no veículo, os policiais 
descobriram uma sacola contendo uma 
substância suspeita, aparentemente 

maconha, estimada em 100 gramas, 
que a passageira afi rmou ser de sua 
propriedade.

Após a detecção do entorpecen-
te, as partes foram levadas ao Distrito 
Policial. Enquanto a motorista foi ouvi-
da e liberada, a passageira permaneceu 
sob custódia das autoridades.

Toda segunda quinta-feira do 
mês de março, as atenções 
se voltam para um dos prin-

cipais órgãos do corpo humano: os 
rins. Neste ano, a Sociedade Brasilei-
ro de Nefrologia (SBN) lançou uma 
campanha para o Dia Mundial do 
Rim (14) com foco no exame de cre-
atinina para toda a população. Isso 
porque o procedimento é fundamen-
tal para o diagnóstico precoce da Do-
ença Renal Crônica (DRC).

O exame de creatinina é um 
teste que avalia o funcionamento dos 
rins medindo a concentração de uma 
substância que é produzida pelo me-
tabolismo muscular e eliminada pela 
urina. O nefrologista do Hospital 
do Rim da Santa Casa de Araçatu-
ba, Guilherme Augusto Ugino, afi r-
ma que a campanha é fundamen-
tal, porque o exame é “uma forma 
simples, rápida e barata de diagnosti-
car a Doença Renal Crônica”.

“Por ser um exame barato e 
disponível no Sistema Único de Saú-
de (SUS), a maioria dos pacientes que 
descobre a Doença Renal Crônica é 
por meio do exame de creatinina. 
Cerca de 95% dos pacientes, apro-
ximadamente, descobrem por meio 
deste procedimento na Santa Casa 
de Araçatuba”, afi rma o nefrologista.

Segundo Ugino, o diagnóstico 
precoce da doença é essencial por-
que evita a necessidade, na maioria 
das vezes, de recorrer à hemodiáli-
se. “A indicação é fazer este exame 
pelo menos uma vez ao ano. Ele é 
indicado, principalmente, para os 
pacientes que têm fatores de risco 
para as doenças renais: hipertensos, 
diabéticos, pessoas com mais de 50 
anos, pacientes obesos e quem tem 
doença cardiovascular”, diz.

Hospital do Rim de Araçatuba 
é referência

Com média de 350 pacientes por 
mês, o Hospital do Rim, unidade do 
Serviço de Nefrologia da Santa Casa de 
Araçatuba, é referência desta alta com-
plexidade para 40 cidades da região. 
Em 2023, foram realizadas e 49.920 
sessões de hemodiálise. Desse total, 
97% foram para pacientes do SUS.

Com equipe multidisciplinar 
formada por cinco médicos nefrolo-
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Homem fi ca irritado ao ser abordado, 
e GCMs encontram drogas

Divulgação 

Divulgação Divulgação 

gistas e 67 profi ssionais de enferma-
gem e profi ssionais das áreas de fi sio-
terapia, nutrição, psicologia e suporte 
de médicos especialistas em Angiolo-
gia e Cirurgia Vascular, o Hospital do 
Rim mantém estrutura de tratamen-
to (hemodiálise e diálise peritonial) e 
ambulatório médico para as primei-
ras consultas de pacientes encami-
nhados que precisam de avaliação 
especializada e acompanhamento 
dos pacientes em tratamento. No ano 
passado, foram realizadas 2.023 con-
sultas.

No total, são 64 máquinas de 
hemodiálise que funcionam em qua-
tro turnos que começam às 5h e são 
encerrados às 21h. A diretoria do 
hospital tem buscado o aumento de 

máquinas para a unidade, que não 
tem conseguido atender toda as no-
vas demandas.

De acordo com Ugino, 30 pes-
soas estão na fi la para iniciar o trata-
mento de hemodiálise no Hospital do 
Rim. “Esse número refl ete uma reali-
dade em todo o país”, afi rma. Dados 
do Ministério da Saúde reforçam a 
visão do nefrologista. Somente em 
2023, o Brasil registrou 90 milhões 
de atendimentos ambulatoriais rela-
cionados à insufi ciência renal na rede 
pública.

“É importante que a população 
esteja atenta às doenças renais. Na 
maioria das vezes, é uma doença si-
lenciosa, mas que tem fácil diagnósti-
co”, fi naliza o nefrologista.

ALERTA  Especialista do Hospital do 
Rim da Santa Casa de Araçatuba afi rma que 
diagnóstico precoce de Doença Renal 
Crônica evita a necessidade de hemodiálise

APREENSÃO  Droga e celular que 
estavam com mulher detida pela PM

CASO Antes de ser preso, ainda durante a abordagem, o suspeito 
apresentou agressividade e disparou ofensas aos guardas
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BLOG DO CONSA

Os antigos 
cronistas surgiram 
com as viagens 
marítimas, acom-
panhando as naus 
portuguesas pelos 
mares bravios. 
Pero Vaz de Caminha, por exemplo, 
escreveu a certidão de nascimento 
do Brasil por meio de uma carta, 
pois ele era o assessor de imprensa 
do rei de Portugal, Dom Manuel. 
Uma nau voltou com a carta, não 
havia internet.

Hoje, o que sobrou do anti-
go cronista é que ele é uma espé-
cie de escritor de confiança de al-
guns leitores, escreve sobre tudo. 
Para ter assunto, viaja. Eu, por 
exemplo, gosto de participar de 
excursões organizadas em ônibus 
por maluco (ou maluca) qualquer, 
como o Joaquim Nunes. Mando 

meus textos por internet.
Adentrei ônibus leito para 

o Pantanal, região que ainda não 
conhecia, saindo de Araçatuba-SP. 
Cumprimentei meus futuros com-
panheiros de viagem, passaríamos 
dez dias naquela nave terrestre.

Mal começava a viagem, 
quando ouvi uma senhora, bem 
ao banco lado, depois do corredor 
me dizer:

- O senhor se parece com o 
Hélio Consolaro.

- Não pareço, sou o próprio - 
respondi-lhe.

Ela se apresentou como Ger-
sina Pereira do Nascimento, 69 
anos, e que este cronista fazia 
parte da vida dela. Olhei, não era 
nenhuma ex-namorada.

-Como? - perguntei surpreso.
- O senhor atropelou com sua 

moto minha filha há muito tempo. 
Hoje, ela tem 40 anos. 

Realmente, tive motos. Con-

sultei meus arquivos de memória, 
não achei tal desastre.

E continuou:
- Eu ia saindo com ela da 

Creche Santa Clara de Assis, segu-
rando-a pela mão, quando escapou 
com sua vivacidade e avançou na 
frente de sua moto, dirigida por 
você. Não houve tempo de brecar 
o veículo, mas o senhor fez tudo, 
quase caiu, assim mesmo encos-
tou nela. Com a queda, a Aline 
afundou um dente de leite. 

E continuou:
- Mas o dentista consultado 

disse que aquele dente seria ex-
pelido oportunamente e um outro 
viria. E assim aconteceu. Hoje, a 
Aline, uma mulher “guerreira”, 
está com todos os dentes. 

Rimos. Recuperei a narrativa 
perdida. Uma história de final fe-
liz, como aquela iniciada por Pero 
Vaz de Caminha, apesar dos erros 
de português. 

NÃO PRECISA 
VIAJAR MUITO
 Para conhecer uma loja 

especializada na venda da ma-
conha, é só sair de Ponta Porã 
atravessar a Linha Internacional 
e pôr o pé em Juan Pedro Cabal-
lero. A dona da loja é uma se-
nhora bem apessoada. Todos os 
produtos derivados da cannabis 
estão expostos em vitrines. A 
própria erva também.

 É possível não ser inco-
modado pela polícia. A avenida 
fronteira derruba todas as cer-
cas. É proibido proibir. Por ou-
tros motivos (a erva-mate), Ponta 
Porã é chamada de Princesinha 
dos Ervais.

Hélio Consolaro é professor, 
jornalista e escritor. Membro das 

academias de letras de Araçatuba-SP,
Andradina-SP, Penápolis-SP 

e Itaperuna-RJ

Crônicas de viagem
HÉLIO CONSOLARO

A Prefeitura de Araçatuba, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Cultura, está lançando o 

projeto “Céu, Cinema, Pipoca”, fi -
nanciado com recurso da lei federal 
Paulo Gustavo. Uma iniciativa que 
busca levar o encanto do cinema 
para os bairros da cidade, e tem por 
objetivo proporcionar entretenimen-
to, arte e  cultura para a comunidade, 
serão realizadas 12 sessões gratuitas 
entre os dias 17 de março e 28 de 
maio.

O projeto “Céu, Cinema, Pipo-
ca” pretende resgatar o charme do 
cinema clássico, apresentando fi lmes 
de domínio público em diversas loca-
lidades, tanto na área urbana quanto 

na zona rural de Araçatuba. Com um 
total de vinte e quatro sessões, duas 
por dia em alguns domingos e ter-
ças-feiras, cada dia contará com uma 
sessão para o público infantil e outra 
para todas as idades.

As exibições vão proporcionar 
70 minutos de cinema antigo aos es-
pectadores. Para tornar a experiência 
ainda mais especial, serão disponibili-
zadas 100 cadeiras para melhor aco-
modação do público, além da distri-
buição gratuita de pipoca, preparada 
por um pipoqueiro em um charmoso 
carrinho retrô.

A abertura de cada sessão será 
marcada pela exibição de um peque-
no vídeo explicativo sobre o projeto 
“Céu, Cinema, Pipoca”, seguido pelo 
clássico “Viagem à Lua” de 1902, di-
rigido por Georges Méliès, precursor 
do cinema mundial. Na sessão in-

fantil, será exibido “As Viagens de 
Gulliver” de 1939, dirigido por Dave 
Fleischer (versão dublada), enquanto 
na sessão para todas as idades, o fi l-
me escolhido é “O Garoto” de 1921, 
dirigido por Charles Chaplin.

A Secretária de Cultura de Ara-
çatuba, Tieza Marques, enfatiza que 
o objetivo do projeto é levar o cinema 
a locais e pessoas que, por questões 
geográfi cas e econômicas, muitas 
vezes não têm acesso à sétima arte. 
A intenção é oferecer fi lmes clássicos 
de qualidade e conteúdo, além de 
apresentar ao público a história e a 
importância do cinema.

“Toda arte só é completa se 
houver aquele que faz e aquele que 
a absorve. Por isso, a formação de pú-
blico é tão importante e se faz cada 
dia mais necessária em nosso meio”, 
ressalta a Secretária Tieza.  

A programação completa do 
projeto “Céu, Cinema, Pipoca” pode 
ser acompanhada pelo Instagram @
ceu.cinema.pipoca. 

CONFIRA ABAIXO AS DATAS 
E LOCAIS DAS SESSÕES:
17/03 – Centro Comunitário 

Porto Real
19/03 - Estação Cidadania
24/03 - Praça Álvaro Carvalho 

Santana (São José)
02/04 - Praça do Jussara
09/04 – Praça do Pinheiro
14/04 – Praça do Paraíso
21/04 - Lagoa do Miguelão
23/04 – Praça São João
30/04 – Praça São Joaquim
05/05 - Praça Natal Drigo
19/05 – Praça Getúlio Vargas
28/05 – Assentamento Hugo 

Silveira Heredia

CULTURA
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Contadores de história
Data estelar: Lua cresce em 

Gêmeos.
Todo ser humano é exímio 

contador de histórias, porque é 
assim que funciona a mente, for-
mulando teorias e encontrando 
conexão entre assuntos que, mui-
to provavelmente, nada tenham a 
ver uns com os outros.

Porém, isso não signifi ca que 

todo ser humano seja escritor ou 
artista, ou que tenha a capacida-
de de expressar as histórias que 
inventa mentalmente, porque a 
mente é um instrumento subjeti-
vo, rico e poderoso, mas que não 
tem capacidade de intervir dire-
tamente na realidade concreta 
para se expressar, a não ser por 
intermédio dos órgãos motores 

objetivos, e para que esses con-
sigam materializar o que todos 
enxergamos em pensamentos, é 
preciso treino e muita dedicação.

É insufi ciente ter ótimas 
ideias, é preciso se dedicar com 
muito afi nco a fazer passar as 
ideias pelo estreito buraco da rea-
lidade concreta.

Elas por elas 
Globo — 18h25
Marcos decide ir até a pen-

são onde Míriam estava hos-
pedada. Mário, Yeda, Aramis e 
Lara confabulam sobre Roberto 
e Petrúcio. Renée alerta Márcia 
sobre a mentira de Vic. Jonas se 
insinua para Helena, a fim de 
escapar do cativeiro. Marcos e 
Natália analisam o conteúdo do 
celular de Míriam. Carlinhos 
comenta com Ísis que acredita 
que Cris esteja mentindo para 
Giovanni. Sérgio pede ajuda a 
Ísis para impedir o casamento 
de Giovanni e Cris. Maninha vê 
Cris beijar Marcos.

Família é Tudo 
Globo — 19h40
Vênus, Júpiter, Electra, An-

drômeda e Plutão decidem aceitar 
a missão deixada por Frida. Pau-
lina tem um surto e é agressiva 
com Pudim e Laurinha. Tom tira 
satisfações com Paulina sobre a 
mentira contada para Vênus. Mila 
demite Lupita, e Guto a consola. 
Elisa pede para viajar com Júpiter. 
Hans e Catarina se surpreendem 
com a decisão dos netos de Frida.

Renascer 
Globo — 21h40
Maria Santa demonstra 

preocupação com os f ilhos 

para Inácia. Inácia confun-
de Mariana com Maria Santa. 
João Pedro alerta José Augus-
to para o perigo que corre ao 
f icar perto de Ritinha. Egídio 
revela a Joaninha que lhe dese-
ja. Augusto f ica impressionado 
com o trabalho de João Pedro 
e sua equipe. José Augusto se 
interessa por Lu. Sandra deixa 
Mariana enciumada ao ver a f i-
lha de Egídio conversando com 
José Inocêncio. José Augusto 
comenta com João Pedro que 
Lu pode estar interessada nele. 
Norberto atira acidentalmente 
em direção a João Pedro e José 
Augusto.

Áries
21/3 a 20/4

Touro
21/4 a 20/5

Gêmeos
21/5 a 20/6

Câncer
21/6 a 21/7

Leão
22/7 a 22/8

Virgem
23/8 a 22/9

Libra
23/9 a 22/10

Escorpião
23/10 a 21/11

Sagitário
22/11 a 21/12

Capricórnio
22/12 a 20/1

Aquário
21/1 a 19/2

Peixes
20/2 a 20/3

Você pode se esforçar para 
manifestar e comunicar seus 
sentimentos, mas uma vez que 
as palavras e gestos cheguem ao 
interior das pessoas em questão, 
você não terá mais controle sobre 
o que será interpretado.

É preciso usar o discernimento 
para distinguir direito as pessoas 
que dizem que vão ajudar, mas 
falam da boca para fora, daquelas 
que verdadeiramente estendem 
uma mão amiga, e que agem de 
uma forma muito discreta.

Nem todas as pessoas são a favor 
de seus planos, mas tampouco 
nem todas elas são adversárias, 
muitas delas enxergam seu 
caminho com entusiasmo e torcem 
para tudo dar certo. Você saberia 
distinguir quem é quem?

O maior e melhor incentivo 
que você poderia receber neste 
momento teria de vir na forma 
de subsídio fi nanceiro, porque de 
estímulos, motivações e torcida 
o cenário já está cheio, mas nin-
guém põe a mão no bolso.

O que você puder fazer para 
ajudar nos empreendimentos 
alheios, mesmo que não traga 
resultados imediatos para você em 
particular, semeará uma partícula 
no Universo, que seguirá você por 
onde você transitar. É assim.

Seria uma pena que tudo fi casse 
na teoria, as potencialidades 
que a vida oferece são muito 
promissoras, mas não se desenvol-
verão por si sós, requerem uma 
disciplina muito bem estabelecida 
de sua parte.

Há uma parte do destino que está 
na mão de forças além de seu 
alcance, mas há outraparte, muito 
importante, do mesmo destino, 
que depende de seu empenho e 
de utilizar os recursos disponíveis 
para realizar.

Talvez pareça impossível 
remontar voo e se distanciar dos 
perrengues, de tão denso que se 
apresenta o panorama de vez em 
quando, porém, evite desistir, pelo 
contrário, persista, porque logo as 
coisas se clareiam.

Em algum momento, você vai 
ter de abrir o bolso e começar a 
investir no seu futuro, colocando 
em marcha seus planos. Pensar no 
futuro não é apenas guardar para 
não faltar, mas também se atrever 
a construir agora.

Procure guardar para si as boas 
ideias que surgem agora, porque 
elas são mais do que ideias, são 
inspirações, e se você as comuni-
car é muito provável que ninguém 
entenda nada, e tudo acabe 
banalizado. Melhor isso não.

Tudo pode servir se os seus 
planos forem consistentes, e não 
apenas desejos soltos no ar que 
dependam de golpes de sorte 
para se realizar. Procure fazer tudo 
com uma atitude minuciosa e 
consciente das intenções.

Conclua o que seja imprescindível, 
não se detenha mais em dilemas 
sobre o que fazer, aproveite os 
planos que mais emocionarem seu 
coração, pise no acelerador e inicie 
o processo de transformar sonhos 
em realidades concretas.

oscar@quiroga.net
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Uma manhã diferente para 
Leila Pereira. Nesta quinta-
-feira, a presidente do Pal-

meiras participou pela primeira vez 
do programa Mais Você, com Ana 
Maria Braga. E comeu até coxinha. 
Na chegada, entregou presentes a 
Ana Maria, com uma camisa do 
Palmeiras e um conjunto de facas 
personalizado, e trouxe uma cami-
sa para o Louro Mané, com o nome 
gravado nas costas.

“Meu pai era vascaíno, meus 
dois irmãos são vascaínos e minha 
mãe é o que eu sou. Minha mãe 
é palmeirense”, falou Leila Pereira 
logo no começo do papo.

A presidente aproveitou o 
espaço no café da manhã com 
Ana Maria para criticar o acor-
do feito pelo Tribunal de Justiça 
Desportiva paulista com o São 
Paulo, pela confusão no fim do 
clássico com o Palmeiras, em 
que Carlos Belmonte, diretor do 
Tricolor, chamou Abel de “portu-
guês de merda.”

“Recentemente aconteceu 
um fato com um rival da gente e o 
que esperávamos é um julgamento. 
O que não pode acontecer são pe-
didos falsos de desculpas e abrindo 

precedentes muito complicados 
porque agora você pode xingar e 
só pagar uma multa e tudo bem. 
Estou falando do jogo contra o São 
Paulo’, atacou Leila.

Nesta semana, o São Pau-

lo fez um acordo com o TJD que 
evitou que atletas e dirigentes do 
clube fossem a julgamento pelas 
confusões ocorridos após o clássico 
contra o Palmeiras, no Morumbi, 
há cerca de dez dias.

André Silva está de prontidão 
e pode fazer sua estreia no 
São Paulo no jogo de do-

mingo, contra o Novorizontino, 
pelas quartas de fi nal do Paulistão. 
O duelo, em partida única, será no 
Morumbis, às 18h.

Recém-contratado, ele ainda 
precisa ser inscrito no torneio, que 

permite quatro trocas na relação de 
atletas neste momento. André é o 
provável substituto de Calleri caso 
o argentino não possa atuar. O ca-
misa 9 tem uma infl amação na per-
na direita causada por um cisto de 
Baker, que causa dores no local. Ele 
faz tratamento e há otimismo por 
sua recuperação.

Para o confronto de domingo, 
Rafi nha pode voltar a ser titular. Ele 
se recuperou de lesão e entrou no 
segundo tempo do jogo contra o 

Ituano, no último fi m de semana. 
Pablo Maia, que cumpriu suspensão 
na última rodada, poderá ser escala-
do novamente.

Um time provável para o jogo 
contra o Novorizontino tem Rafa-
el; Rafi nha, Arboleda, Ferraresi e 
Wellington; Pablo Maia, Alisson; 
Lucas, Luciano e Ferreira; Calleri 
(André Silva).

O Santos prepara o retorno 
de Giuliano para o jogo do 
próximo domingo. O meia 

será reserva, mas vai ganhar alguns 
minutos contra a Portuguesa, às 
20h15 (de Brasília), na Vila Belmi-

ro, pelas quartas de fi nal do Campe-
onato Paulista. O treino desta quar-
ta foi no palco do confronto.

Giuliano não havia partici-
pado dos treinos com o grupo na 
semana passada e, embora tenha 
ficado à disposição no banco de 
reservas contra a Inter de Limei-
ra, não foi usado pelo técnico Fá-
bio Carille. Nesta quarta, apare-

ceu em imagens publicadas pela 
Santos TV trabalhando com os 
companheiros.

O entendimento da comissão 
técnica é de que Cazares está com 
um ritmo de jogo, intensidade e pre-
paro muito superior ao de Giuliano 
e, por isso, merece o voto de con-
fi ança para seguir no time. Giuliano 
não atua desde 28 de janeiro, quan-

do jogou por apenas 11 minutos até 
lesionar a panturrilha.

Se tudo correr bem e o San-
tos se classifi car, a tendência é que 
a briga pela posição de meio-campo 
fi que um pouco mais acirrada para 
a semifi nal, aí sim com chances de 
Giuliano começar jogando por ter 
entre as quartas e a semi um perío-
do de dez dias de Data Fifa. 

VERDÃO SÃO PAULO

SANTOS

São Paulo, SP

Da Redação

pautasfr@gmail.com
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Leila critica o São Paulo 
em café com Ana Maria

André Silva pode ser titular 
nas quartas de fi nal

Carille prepara Giuliano para retorno ao time

Divulgação

Camila Alves

São Paulo FC

Raul Baretta/Santos

O Bandeirante de Birigui 
precisa de um milagre 
para conseguir a classifi-

cação para a fase final da Série A3 
do Campeonato Paulista. Com 14 
pontos e na 12ª posição, o time 
precisaria vencer suas duas últi-
mas partidas da primeira fase e 
ainda torcer pelo tropeço de pelo 
menos três dos cinco times que 
ele ainda poderia alcançar com os 
20 pontos possíveis. 

Resta ainda enfrentar o São 
Bernardo neste sábado, às 19, em 
casa, e encerrar contra o Despor-
tivo Brasil, fora, no outro final de 
semana.

Apenas os oito primeiros 
colocados serão classificados. O 
último time neste G8 é o Lemen-
se, que tem 17 pontos. Se ele o 
Marília (19 pontos) vencerem na 
rodada do final de semana, os 
biriguienses estarão eliminados 
precocemente.

Nesta quarta-feira, o Ban-
deirante empatou com Itapiren-
se por 1 a 1, o que complicou 

sua posição na competição. Com 
os jogos deste meio de semana, 
o Red Bull Bragantino II ficou 

perto da vaga.
Nas últimas duas rodadas, 

três vagas para a próxima fase es-

tarão em disputa. Quem se clas-
sificar, se junta aos outros cinco 
times que já estão com as vagas 

confirmadas: Catanduva, EC 
São Bernardo, Votuporanguen-
se, Desportivo Brasil e Grêmio 

Prudente. O São Caetano perdeu 
mais uma e a cada dia se aproxi-
ma da degola.

SÉRIE A3   Empate na quar ta-feira deixou Bandeirante longe da disputa por um vaga na fase f inal da competição paul ista

Birigui, SP

Da Redação

pautasfr@gmail.com

Bandeirante precisa de milagre

Rafi nha pode voltar a ser titular. Ele 
se recuperou de lesão e entrou no 
segundo tempo do jogo contra o 

Raul Baretta/SantosRECUPERADO Giuliano em 
treino do Santos na Vila Belmiro

EM CAMPO André Silva 
e Galoppo em treino

VISITA Leila Pereira presenteia Ana 
Maria Braga no Mais Você

COMPLICOU Time do Bandeirante 
tem que vencer as duas últimas partidas



Agência Brasil 

BRASIL
FOLHA DA REGIÃO

Relatório divulgado pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) aponta que 28% dos 

produtos industrializados monitorados 
por autoridades brasileiras em 2020 
e 2021 não atingiram as metas esta-
belecidas para redução de sódio. De 
acordo com a Anvisa, as categorias 
classifi cadas como críticas são biscoito 
salgado, bolos prontos sem recheio, 
hambúrgueres, misturas para bolo 
aerado, mortadela conservada em re-
frigeração, pães de forma, queijo mu-
çarela e requeijão.  

O relatório cita, entretanto, 
“alentador progresso” observado em 
algumas categorias, como o caso de 
biscoitos doces tipo maria e maisena, 
indicando “uma tendência positiva”. 
“Ao ponderarmos sobre a oscilação 
nas amostras de batatas fritas e palhas 
industrializadas e a conformidade con-
sistente dos cereais matinais, torna-se 
evidente que diferentes categorias 
demandam abordagens específi cas”, 
pontuou a Anvisa.

Já a análise das categorias caldos 
em pó e em cubo, temperos em pasta, 
temperos para arroz e demais tempe-
ros, segundo o relatório, aponta difi -
culdades e avanços no monitoramento 
do teor de sódio em alimentos indus-
trializados, com algumas categorias 

mantendo a conformidade e outras 
exigindo esforços adicionais.

“No cenário mais amplo, identi-
fi camos tanto progressos quanto desa-
fi os persistentes na redução do teor de 
sódio em alimentos industrializados. 
A análise abrangente do panorama 
brasileiro revela que o país enfrenta 
obstáculos signifi cativos para atingir as 
metas regionais estabelecidas na dimi-
nuição do consumo de sódio, apresen-
tando a menor adesão em comparação 
com outros países da América Latina e 
do Caribe.”

“Isso sublinha a urgência de 
reavaliar e aprimorar as estratégias 
atualmente em vigor. A colaboração 
contínua entre órgãos reguladores, a 
indústria alimentícia e a sociedade civil 
permanece fundamental para atingir 
as metas preestabelecidas e incentivar 
hábitos alimentares mais saudáveis”, 
destacou a agência.

O monitoramento se pautou 
na determinação do teor de sódio de 
amostras de produtos industrializados 
coletados em estabelecimentos comer-
ciais e agrupadas conforme categorias 

pactuadas em acordos estabelecidos 
entre o Ministério da Saúde e o setor 
regulado.

A coleta e análise das amostras 
ocorreram de janeiro de 2020 a de-
zembro de 2021. Nesse processo, um 
fi scal da vigilância sanitária estadual 
foi responsável pela coleta em locais 
estratégicos, como mercados e esta-
belecimentos de venda de alimentos 
industrializados, seguindo um plano 
amostral nacional.

As amostras foram enviadas aos 
laboratórios centrais de Saúde Pública 

(Lacen) e ao Instituto Nacional de Con-
trole de Qualidade em Saúde (INCQS), 
onde foram realizadas análises de sódio 
conforme metodologias ofi ciais, além 
da verifi cação da rotulagem.

AÇÚCAR
A Anvisa divulgou ainda uma 

análise detalhada do monitoramento 
do teor de açúcares em alimentos in-
dustrializados no ano de 2021. Entre 
as 11 categorias avaliadas, consta-
tou-se que 81,8% exibiram um teor 
médio de açúcares dentro dos limi-
tes defi nidos. As duas categorias que 
não atingiram as metas estabelecidas 
foram biscoitos doces sem recheio e 
biscoitos tipo wafers.

De acordo com o relatório, cate-
gorias como refrigerantes, néctares e 
refrescos estão em conformidade com 
os padrões estabelecidos, sugerindo 
uma tendência positiva no setor. Além 
disso, as categorias biscoitos maria e 
maisena e biscoitos recheados apre-
sentaram 100% de conformidade com 
os limites estabelecidos para o teor de 
açúcares, destacando “uma aderência 
satisfatória por parte dos fabricantes”.

“No entanto, é crucial desta-
car que o segmento de biscoitos da 
indústria alimentícia ainda carece de 
melhorias signifi cativas, uma vez que 
biscoitos sem recheio e do tipo wa-
fer excederam os limites estabelecidos 
para teor de açúcares, indicando um 
menor nível de adesão às diretrizes re-

gulatórias em comparação com outras 
categorias analisadas.”

“É fundamental reforçar a im-
portância de políticas públicas efi cazes 
voltadas para a redução do consumo de 
açúcares e a promoção de uma alimen-
tação saudável. A implementação de 
estratégias educativas e de conscienti-
zação, aliada à regulamentação e fi sca-
lização, desempenha um papel crucial 
na proteção da saúde da população e 
na prevenção de doenças crônicas não 
transmissíveis”, concluiu a Anvisa.

O monitoramento baseou-se 
na quantifi cação dos níveis de açú-
cares presentes em amostras de 
alimentos coletados em estabeleci-
mentos comerciais e categorizados 
conforme acordo voluntário estabe-
lecido entre o Ministério da Saúde 
e o setor regulado. Os resultados 
das análises foram documentados 
no Sistema de Gerenciamento de 
Amostras Laboratoriais.

A condução desse processo 
foi realizada de forma colaborativa 
pela Anvisa e vigilâncias sanitárias 
estaduais, municipais e do Distrito 
Federal. No período compreendido 
entre janeiro e dezembro de 2021, 
foram conduzidas atividades de co-
leta e análise de amostras alimenta-
res em conformidade com um plano 
amostral nacional preestabelecido. 
As amostras obtidas foram posterior-
mente encaminhadas aos laborató-
rios ofi ciais de saúde pública.

SAÚDE   O monitoramento se pautou na determinação do teor de sódio de amostras de produtos industrializados coletados em estabelecimentos comerciais
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Classificados PARA ANUNCIAR
a99746-0998
(18) 3636-7777

VEÍCULOS    •    NEGÓCIOS    •    EMPREGOS    •    IMÓVEIS    •    EDITAIS

ANUNCIE

VENDE-SE 
APARTAMENTO 
Vende-se apto. na 
R. Carlos Gomes, 
250, 11o andar, lado 
sombra, prox. colégio 
freiras, R$ 530 mil, 
(18) 99101-5282

VENDE-SE 
Vende-se casas na 
rua R. Aquidaban, 376, 
entre a Floriano Peixoto 
e a Tirandentes, 
R$ 730 MIL,
 (18) 99101-5282.

ASSINE JÁ  a (18) 99746-0998

28% dos alimentos industrializados 
têm sódio em excesso, diz Anvisa

ALIMENTOS   Entre as 
categorias consideradas críticas 
estão muçarela e requeijão
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